

Regresan a Honduras migrantes deportados por México



Tegucigalpa, 21 ene (RHC) El Gobierno de Honduras informó la llegada de 110 personas procedentes de México, donde ingresaron como parte de la primera caravana migratoria de 2020 con destino a Estados Unidos.

Las autoridades notificaron mediante un comunicado que los deportados arribaron por el aeropuerto de San Pedro Sula. Asimismo, precisaron que se espera antes de que termine el día la llegada de otros 140 migrantes procedentes de territorio mexicano.

El embajador de Honduras en México, Alden Rivera, notificó que en los próximos tres días se espera el retorno de otros mil 900 connacionales integrantes de la caravana que salió rumbo al país norteamericano la pasada semana.

Al respecto, la cancillería adelantó que a partir del próximo miércoles arribará un promedio diario de 500 migrantes que integraban esa caravana.

Unos tres mil hondureños partieron la noche del 15 de enero en busca de empleo en Estados Unidos y huyendo de la pobreza y la violencia en sus comunidades.

El secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, confirmó que más de 2000 migrantes centroamericanos ingresaron ya al país por la frontera sur con Guatemala.

Se trata de la nueva oleada que salió la semana pasada desde San Pedro Sula, en Honduras, y llegó pocos días después al borde fronterizo de la localidad de Chiapas, donde fue rechazado por la Guardia Nacional al intentar ingresar por la fuerza, pero muchos lograron pasar.

Ebrard confirmó ahora que lo hicieron más de dos mil migrantes el fin de semana de los tres mil 500 que se calcula llegaron al lugar.

El secretario dijo que ayer lunes se frenó a un grupo de mil personas que intentó ingresar también a la fuerza y reiteró que en cambio dos mil 400 migrantes fueron respetuosos de la ley e ingresaron a territorio nacional de forma tranquila y controlada.

Explicó que quienes han querido retornar a su país recibieron ayuda del Gobierno mexicano para hacerlo. A otros se les dio la facilidad de incorporarse a los programas económicos como el de Sembrando Vidas.

En cuanto a un altercado de este lunes en la frontera, detalló que ayer mil centroamericanos trataron de entrar por la fuerza al país y fueron detenidos por la Guardia Nacional, que actuó conforme a su mandato, gracias a lo cual no hay personas heridas.

También confirmó que 110 migrantes fueron enviados en avión a Honduras debido a que aparentemente recibieron "información falsa" sobre cómo ingresar México.

Confirmó que la caravana migrante envió una carta en la que sus integrantes pedían que se suspendiera la ley de migración para que pudieran ingresar, y se les contestó que eso no podía ser posible. Ya un vocero del grupo había dicho a medios de prensa que se enviaría al presidente Andrés Manuel López Obrador dicha misiva.

Ebrard dijo en otra parte de su conferencia en la sede de la cancillería, que muchas personas que ingresaron a México se acogieron a los planes de refugio, permiso temporal, programas de empleo del Bienestar que ofrece el Gobierno federal.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/212514-regresan-a-honduras-migrantes-deportados-por-mexico>



Radio Habana Cuba